

## Redon et Goch fêtent leurs 40 ans de jumelage en musique

C'étaient journée retrouvailles, jeudi 13 juillet 2023. Symbole de 40 ans d'échanges, de rencontres et de liens tissés entre les villes jumelées de Redon et de Goch (RFA). L'anniversaire s'est concrétisé dans la salle des mariages, en présence d'une délégation d'Andover (GB), autre cité du jumelage triangulaire.



Les chœurs des villes jumelées chantent pour le 40e anniversaire marqué par la plantation de trois rosiers de Goch dans le parc de Redon.

| OUEST-FRANCE

## Le maire de Redon comme guide éclairé

Avant la réception officielle, une visite de la ville était programmée avec un guide pour le moins éclairé, le maire, Pascal Duchêne, qui présenta les dernières réalisations et grands travaux de la commune. Arrêts à l'abbatiale, passage par la Grande rue, pour rejoindre le quai Jean Bart, avec un chantier qui va transformer le Redon portuaire, le Parc Anger et un quartier remodelé autour de la gare. L'occasion d'évoquer l'évolution de la ville. « Redon se transforme avec des réalisations achevées et d'autres en devenir. La prochaine fois, d'autres découvertes seront au programme. »

Il devait ensuite célébrer ces jumelages qui sont un plus pour la construction de l'Europe. « J'ai toujours été attaché aux idées européennes. Et j'évoque ces paroles du philosophe tchèque Patocka : « *Prendre soin de l'Europe, c'est prendre soin de son âme et de celle des autres.* » Aujourd'hui, nous en prenons soin en étant ensemble. Votre présence en est la preuve. » Et de saluer l'ancien maire, Pierre Bourges, qui avait officialisé, en 1983, le jumelage décidé par son prédécesseur, Jean Tiger.

## Jumelés à l'unisson

Tour à tour, les trois présidentes rediront leur intérêt pour le jumelage et leur désir de le voir pérennisé, tout en s'étoffant. La présidente de Goch, Franziska Linnemann, tout en saluant la chaleur de l'accueil des Redonnais, annonce que le parc de la ville accueillera trois rosiers souvenirs de Goch. Son homologue d'Andover, Margaret Henstock, a quant à elle évoqué son souci de voir d'autres familles rejoindre le jumelage. La présidente redonnaise, Nadine Bayou, après avoir remercié la ville, se devait, elle, d'évoquer les historiques du jumelage qui avaient œuvré pour son épanouissement. « Le concours de la ville est un encouragement pour notre équipe. On a une pensée particulière pour Émile Couannault, qui a beaucoup fait pour nos échanges. » Un hommage largement mérité, que l'on partagera avec Josette Jugé.



Margaret Henstock, Franziska Linnemann, Josette Jugé, Pascal Duchêne, Nadine Bayou, Pierre Bourges, Gisela Rédiés et Pierre Joly. | OUEST-FRANCE

## **Gisela Redies, l'incontournable**

Puis il revient à Gisela Redies, l'âme du jumelage de Goch et à l'initiative de ce jumelage triangulaire, d'évoquer, à travers son parcours personnel, sa passion pour ces échanges qu'elle avait découverts en France, où elle intervenait comme assistante avec des cours d'allemand. « Le maire, Pierre Guillemin, qui avait été prisonnier en Allemagne après la réconciliation symbolisée par le rendez-vous De Gaulle-Adenauer, avait décidé de jumeler sa ville avec celle de Waldesh, en RFA. Ce contact avec le jumelage a été pour moi le déclic. »

« J'ai milité pour un jumelage avec Andover »

Elle poursuit : « Nous avons eu des échanges de toutes sortes : familles, sports, cultures... Suscitant des amitiés constructives. Et nous unir à Redon, jumelé avec Andover, allait de soi. Avec les Redonnais, nous avons découvert des gens ouverts, chaleureux et curieux de notre pays. Pour ces quarante années d'amitiés et d'échanges porteurs, pour votre engagement, merci. »

## **Séquences florales et musicales**

Les trois délégations se sont retrouvées dans le parc de Bel-Air pour un pique-nique préparé par la cuisine centrale. L'occasion d'égrener des souvenirs, et d'assister à la plantation d'un rosier avec les chœurs des trois villes chantant « *L'important, c'est la rose* », sur les marches du château. Nostalgie, au programme, avec Michel Lambert entonnant avec les anciens le chant « *D'Andover à Redon, de Redon à Goch* » créé par le regretté, Joël Cuny. Tous, vivront cinq jours en famille avec un programme musical chargé. Isobel Bailey-Baudu ayant eu la bonne idée d'intégrer Les Musicales à leur programme. Un jumelage réussi qui en appelle d'autres.